

ques critiques, on me fait un crime de mon assiduité à la prière, et on ne dirait mot si je perdais mon temps à la chasse ou au jeu". Ses pratiques de piété ne nuisent nullement aux affaires de l'Etat. Sa modestie et sa piété reformèrent toute la cour. " Il n'y avait pas, dit son historien, de meilleure tête dans le conseil " ; il était actif plein de sagacité et de ressources dans les affaires les plus épineuses. On peut croire que la politique seule isolée de la vertu ne saurait obtenir tant de résultats avantageux dans un Etat. Il fut appelé de Dieu à porter la guerre en Orient pour la cause des Lieux saints. Après des succès, Dieu le sanctifia davantage par les épreuves. Il fut fait prisonnier ; mais s'attira, dans les fers, tellement l'admiration de ses vainqueurs qu'ils lui offrirent la couronne de leur pays. Délivré, il revint en France, où au lieu d'augmenter les impôts il les diminua. Il bannit sévèrement le blasphème, fit revivre le respect dans le lieu saint et se montra un modèle en tout. La sagesse de ses jugements le fit regarder comme le Salomon de la chrétienté. Les papes, les empereurs, les rois, les princes et les peuples le choisissaient à l'envi pour arbitre dans leurs différends. Il dut entreprendre une autre croisade. Mais après quelques succès, il vit son armée décimée par la maladie qui l'atteignit lui-même. Il mourut à Carthage, en Afrique, couvert d'un cilice et couché sur un lit de cendres, le crucifix collé sur les lèvres, le 25 août 1270, âgé de 55 ans. Le saint roi était tertiaire de Saint-François.

c) On commence en ce jour la fête de saint Zéphyrin, pape et martyr. Ce saint succéda à saint Victor (honoré le 28 juillet, voir le No du 22 de la *Semaine*) sur le siège de S. Pierre. C'était à l'époque de la 5e persécution générale qui dura 10 ans et qui fit monter au ciel entre autres, sainte Cécile, sainte Perpétue et sainte Félicité, saint Léonidas et saint Irénée, évêque de Lyon (France). Il ne négligea rien pour soutenir la foi des martyrs. Un grand nombre d'hérésiarques surgirent de son temps. Les colonnes de l'Eglise en furent ébranlées et l'on vit Tertullien lui-même se laisser prendre dans leurs filets et y expirer. Un autre fut assez heureux pour se reconnaître et obtint la grâce de revenir au giron de l'Eglise. Zéphyrin qui eut la douleur de combattre tous ces hérétiques n'eut pas la consolation de les convertir. Entre autres réglemens, il exigea que les évêques n'admissent aux saints ordres que ceux que recommandait une science solide et une vertu éprouvée. Il ordonna de plus que tous les chrétiens communieraient à Pâques. Il mourut martyr en 219.

#### 20 DISPOSITION DE CES OFFICES :

Fête du saint et immaculé Cœur de Marie, *double majeur* ; mém. de saint Louis et du 14e dim. après la Pentecôte ; préf. de la Ste Vierge ; dernier Ev. du dim. — Aux II vêpres, mém. 1o de saint Zéphyrin, 2o de saint Louis, 3o du dim. (*Quarite*).